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ATA EXECUTIVA DA 386ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENO DO CONSELHO 1 

MUNICIPAL DE SAÚDE DE CURITIBA – GESTÃO 2020/2023 2 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, com início às 3 

quatorze horas, realizou-se a 386ª (tricentésima octogésima sexta) Reunião Ordinária 4 

do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba – CMS, gestão 2020/2023, de modo 5 

presencial, no Auditório da ACP – Associação Comercial do Paraná de Curitiba. 6 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho – SINFITO - PR – Segmento Trabalhador – 1º 7 

Secretário da Mesa Diretora: cumprimentou a todos e todas, informou que havia 8 

quórum, declarou a sessão aberta, realizou a leitura dos presentes, informou as 9 

substituições para este Pleno. Conselheiro Adilson Alves Tremura – Distrito Boa 10 

Vista – Segmento Usuário: perguntou se alguém gostaria de apresentar alguma 11 

contribuição ou manifestação. Não havendo, informou as solicitações de inclusões de 12 

pauta. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: conforme solicitação do Presidente do 13 

Conselho, Sr. Adilson Tremura, informou os itens de inclusão de pauta: alteração da 14 

Resolução 045.2022 – Subcomissão de Processo Eleitoral da 15a Conferência 15 

Municipal de Saúde de Curitiba, acrescentando como componentes as Senhoras 16 

Raquel Cubas, SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba, Christine 17 

Paschenda, representante do CRO – Conselho Regional de Odontologia do Paraná. 18 

Acrescentando também Sr. Woldir, representante do SINFITO - Sindicato dos 19 

Fisioterapeutas e Terapeutas Ocupacionais do Paraná. Prosseguiu informando os 20 

demais itens solicitados como inclusão de pauta. Segundo item: auxílio financeiro 21 

temporário aos Hospitais Filantrópicos, Rede de Urgência e Emergência. Terceiro item 22 

de inclusão de pauta: auxílio financeiro Projeto Encantar. Como quarto item de 23 

inclusão de pauta para esta reunião, informou: minuta de Resolução alterando o 24 

Regulamento da 15a Conferência Municipal de Saúde de Curitiba. Conselheiro 25 

Adilson Tremura: perguntou se alguém gostaria de se manifestar com relação aos 26 

itens de inclusão de pauta para esta reunião. Perguntou se havia alguém contrário (a). 27 

Após não serem apresentadas manifestações, considerou aprovadas as inclusões de 28 

pauta. Inclusão de pauta - Minuta de Resolução alterando o Regulamento da 15a 29 

Conferência Municipal de Saúde de Curitiba - (00:05:53 a 00:09:18) - Conselheira 30 

Neucimary Amaral – Assa. Superintendência Executiva - SMS – Secretaria 31 

Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, 32 

iniciou esclarecendo que a Sra. Cristiane levantou uma questão com relação a data 33 

de colocação de documentos no site. Relatou que no momento em que foi realizada 34 
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a publicação do documento, não foi feita a correção. Realizou a leitura dos dois artigos 35 

que falam do processo de inscrição: “Art. 23: Após realizadas as plenárias específicas, 36 

as entidades de usuários de abrangência municipal, trabalhadores, prestadores e 37 

gestores deverão realizar as inscrições dos delegados titulares e suplentes no período 38 

de 06 à 10 de março de 2023 até as 23h59, através do e-mail 39 

15cmscuritiba@sms.curitiba.pr.gov.br, enviando a ficha de inscrição”. Após a leitura, 40 

relatou que os artigos 24 (vinte e quatro) e 25 (vinte e cinco) tratam do segmento de 41 

usuários e trabalhadores respectivamente, mencionando a obrigatoriedade do 42 

encaminhamento da relação de documentos exigida conforme o Regimento, 43 

finalizando, informando que a declaração de que as entidades não recebem recursos 44 

do SUS – Sistema Único do Saúde, será disponibilizada em 08 (oito) de março de 45 

2023 (dois mil e vinte e três). Ressaltou que o documento/declaração deve ser 46 

disponibilizado de 06 à 10 de março, para que as entidades possam preencher e 47 

encaminhar junto com a inscrição. Realizou a leitura do artigo 24 (vinte e quatro). “Art. 48 

24: Para a inscrição de entidades representantes de usuários de abrangência 49 

municipal será necessária também a entrega de cópia de documentos que 50 

comprovem o funcionamento há pelo menos 6 (seis) meses anterior ao ato de 51 

inscrição, conforme listados abaixo, todos serão apreciados pela Subcomissão de 52 

Inscrição e Processo Eleitoral da 15ª Conferência Municipal de Saúde de Curitiba. 53 

Deverá também assinar uma declaração de que a entidade não recebe verba 54 

proveniente do SUS, conforme resolução 453/2012 do Conselho Nacional de Saúde 55 

(CNS) que estará disponível no site do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba a 56 

partir do dia 08 de março de 2023; a. Estatuto de funcionamento da entidade 57 

registrado; b. Ata de posse da diretoria atual registrada; c. Relatório de atividades no 58 

mínimo dos últimos 06 (seis) meses. § 1º As entidades que mantêm contratualização 59 

ou prestação de serviços de saúde, cadastrados no CNES (Cadastro Nacional dos 60 

Estabelecimentos de Saúde) não poderão se inscrever como representantes do 61 

segmento de usuário, podendo se inscrever no segmento de prestadores de serviços 62 

de saúde”. Informou que a mudança ocorre onde diz 08 de março de 2023, passando 63 

a data a ser considerada 06 de março de 2023, nos dois artigos. Conselheiro Adilson 64 

Tremura: relatou que a correção não havia sido realizada antes da publicação. 65 

Perguntou se alguém gostaria de se manifestar. Não havendo, prosseguiu com 66 

sequência das apresentações das próximas inclusões de pauta. Inclusão de pauta - 67 

Alteração da Resolução 045.2022 – Subcomissão de Processo Eleitoral da 15a 68 
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Conferência Municipal de Saúde de Curitiba - (00:10:19 a 00:12:06) – Conselheiro 69 

Adilson Tremura: informou que a Sra. Raquel Cubas foi nomeada para fazer parte 70 

da Subcomissão, assim como a Sra. Christine Paschenda e o Sr. Woldir, solicitou que 71 

se apresentasse. Inclusão de pauta: Auxílio Financeiro Temporário aos Hospitais 72 

Filantrópicos, Rede de Urgência e Emergência (00:12:12 a 00:29:17) – 73 

Conselheira Beatriz Battistella Nadas - Secretária de Saúde do Município de 74 

Curitiba - Segmento Gestor – SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba: 75 

cumprimentou a todos e todas, relatou que nos últimos meses aproximadamente a 76 

Prefeitura de Curitiba foi procurada por representantes da Direção dos Hospitais 77 

Filantrópicos que atendem o Sistema Único de Saúde em Curitiba, apresentando a 78 

realidade difícil e apertada que estes hospitais estão vivendo nos dias de hoje. A 79 

situação do financiamento, atividade daquilo que precisam está bastante 80 

comprometida. Mencionou sobre o aumento expressivo no número de pessoas 81 

internadas na cidade de Curitiba, por covid -19 e especialmente por outros problemas 82 

de saúde. Ressaltou que a cidade está todos os dias com as unidades hospitalares 83 

muito cheias, quando nos períodos mais críticos da pandemia, todos os hospitais 84 

atendiam casos de covid, neste momento todos os leitos estão ocupados pelas 85 

pessoas que tem covid, sendo este o menor quantitativo e pessoas com outros 86 

problemas de saúde, sendo estes de toda a ordem: problemas cirúrgicos, clínicos, 87 

relativos a traumas entre outros. Continuou explanando que em paralelo, também é 88 

do conhecimento de todos (as), que a realidade do financiamento federal ao Sistema 89 

Único de Saúde, sendo que Curitiba já vem ao longo dos últimos anos sempre 90 

aportando uma quantidade expressiva de recursos para custear esta atividade. 91 

Ressaltou que o dinheiro recebido de transferência do Governo Federal é insuficiente 92 

para tudo aquilo que a população precisa. Relatou que os dinheiros do Governo 93 

Estadual são bastante minguados no que diz respeito à esta atividade, que os 94 

hospitais recebem recursos do Governo Estadual, porém estes mesmos são de uma 95 

ordem muito menor do que a parcela do Governo Federal. Acrescentou, que aliado a 96 

este cenário também houve um acréscimo importante nos custos de manutenção do 97 

funcionamento das unidades hospitalares. Os índices oficiais inflacionários não são 98 

os mesmos praticados para o setor saúde daqueles que são os índices oficiais, 99 

aqueles que regem os contratos de outras atividades na sociedade, como aluguel, 100 

alimentos, combustível, remuneração salarial. Mencionou que a inflação no setor 101 

saúde tem sido a maior em função de todo o cenário que vivemos no nosso país e no 102 
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mundo, não sendo uma realidade de Curitiba, mas nacional e internacional. Explicou 103 

que sempre foi deixado claro aos Diretores destes estabelecimentos hospitalares, que 104 

a cidade de Curitiba não tem condições de suportar, por exemplo uma mudança no 105 

valor da tabela dos procedimentos que hoje são remunerados para o prestador. 106 

Curitiba não tem condições de muito mais colocar dinheiro dentro do sistema daquilo 107 

que é de responsabilidade do município, investir quinze por cento de suas receitas 108 

corretes líquidas, estando já a pelo menos cinco anos estando em vinte e dois por 109 

cento. Relatou que considera este cenário bastante difícil, que a situação foi levada 110 

ao conhecimento do Governo Estadual, pedindo apoio para contribuir para que esta 111 

situação possa ser melhor trabalhada com um apoio financeiro. Enfatizou que a 112 

situação também foi levada ao conhecimento do atual Ministro da Saúde e também 113 

ao futuro Presidente da República, porém deve-se considerar que tanto do Governo 114 

Federal quanto o Governo Estadual, apesar da reeleição do Governador, sempre há 115 

um processo e um rito de encerramento de uma gestão par o início de uma nova 116 

gestão, resultando em algumas demoras nas decisões e nos encaminhamentos. 117 

Ressaltou que apresentou esta realidade ao Prefeito Sr. Rafael Greca, a preocupação 118 

diante desta realidade e da necessidade de uma manutenção da capacidade 119 

operacional dos estabelecimentos hospitalares da nossa cidade em razão deste 120 

cenário, muitos atendimentos e recursos insuficientes. Enfatizou que o Prefeito 121 

prontamente se dispôs a que se fizesse uma análise junto à Secretaria de Finanças, 122 

daquilo que pode ser uma contribuição, por isso chamada temporária para estes 123 

estabelecimentos. Relatou que a SMS possui um plano em que três meses, noventa 124 

dias, haverá recursos para pagar aquilo que está sendo realizado além dos contratos. 125 

Relatou que existem contratos, todos eles estão sendo estourados nos seus valores 126 

por conta desta pressão de demanda, porém por três meses será possível sustentar 127 

estes valores para fazer frente a realidade que vivemos. Também relatou que foi viável 128 

para os cofres da administração municipal, fazendo todo um ajuste de composição de 129 

despesas para o ano de dois mil e vinte e três, estabelecer esta Resolução de um 130 

auxílio temporário, este de janeiro a dezembro. Continuou explicando, que este 131 

recurso vem a título de apoiar e subsidiar o financiamento das ações, daquilo que hoje 132 

se sabe que tem um custo maior por conta da inflação. Esclareceu que hoje há uma 133 

realidade de um teto de média e alta complexidade que hoje está estourado, as 134 

despesas estão maiores do que aquilo que ingressa de dinheiro e para tanto foram 135 

ganhos noventa dias para junto com todos os interessados, SMS, prestadores, 136 
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Deputados Estaduais e Federais, obter junto ao Governo Estadual e Federal apoio ao 137 

financiamento ao Sistema Único de Saúde na nossa cidade, sendo este compatível 138 

com a realidade da produção de serviços. Relembrou que há um hospital que foi 139 

reaberto em parceria com a Santa Casa, o Instituto de Medicina, tendo este cento e 140 

dez leitos custeados com recursos do tesouro municipal. Ressaltou que é disto que 141 

está falando aqui, deste dinheiro, para o qual não há cobertura do Governo Federal e 142 

que na realidade era para que em dezembro deste ano fosse preciso desmobilizar o 143 

hospital Instituto de Medicina, gerando cento e dez leitos a menos no sistema. 144 

Enfatizou que o auxílio é um esforço da cidade de Curitiba, criando uma perspectiva, 145 

uma ponte entre nossa realidade e o futuro das novas administrações que precisarão 146 

apoiar esta situação na cidade de Curitiba. Ressaltou que o cenário nacional não é 147 

favorável, que todos (as) estão podendo acompanhar a evolução da transição do 148 

Governo atual para o novo Governo no que diz respeito as despesas públicas, 149 

existindo um projeto de uma medida provisória de romper o teto de gastos, que é 150 

autorizar o Governo a gastar mais além daquilo que estava previsto 151 

constitucionalmente que não poderia ser gasto. Mencionou que este dinheiro que o 152 

novo Governo Federal está lutando, é para custear os programas sociais de Bolsa 153 

Família e outros desta natureza, não é dinheiro para a saúde. Ressaltou ainda, que a 154 

próxima administração do Ministério da Saúde, a equipe de transição tem apontado a 155 

dificuldade de fechar o orçamento de dois mil e vinte e três do Ministério da Saúde 156 

com o mesmo tamanho do de dois mil e vinte e dois, o orçamento está menor e está 157 

sendo necessário encontrar recursos no cenário nacional para manter o financiamento 158 

conforme está hoje. Ressaltou que acredita que devido a situação estar bem difícil, o 159 

próximo ano terá muitas turbulências, pois a parte mais sensível do sistema pode ser 160 

atingida, a questão do internamento das pessoas. Informou que o Governo Estadual 161 

está se preparando para fazer um aporte de recursos financeiros expressivos ainda 162 

para este ano. Mencionou que foi aprovado um projeto de lei do Executivo na 163 

Assembleia Legislativa, um aporte de recursos importante para os prestadores, pois 164 

apoia o financiamento olhando a partir do que já está deficitário. Enfatizou que está 165 

sendo apresentado hoje é uma forma de andar para frente, sendo necessário apoio 166 

deste Conselho Municipal de Saúde através de uma Resolução. Após solicitou apoio 167 

dos Conselheiros e Conselheiras para que os recursos extraordinários que serão 168 

destinados pela Prefeitura de Curitiba já em janeiro possam ser utilizados. Após a 169 

contextualização, solicitou apresentação do material. Conselheira Flávia Celene 170 
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Quadros - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba - Segmento Gestor: 171 

cumprimentou a todos e todas, realizou a leitura do nomes do hospitais contemplados 172 

pela Resolução, sendo eles: “Hospital Universitário Evangélico Mackenzie, Hospital 173 

Universitário Cajuru, Hospital Santa Casa de Misericórdia de Curitiba e Unidade 174 

Complementar Instituto de Medicina, Hospital Cruz Vermelha, Hospital São Vicente – 175 

Unidade CIC, Liga Paranaense de Combate ao Câncer/ Hospital Erasto Gaertner, 176 

Instituto Madalena Sofia, Maternidade Mater Dei e Segmento do Complexo Pequeno 177 

Cotolengo – Unidade Santa Terezinha”. (Ver Anexo I - Inclusão de pauta - 178 

Apresentação do Auxílio Financeiro temporário para o CMS). Após a apresentação do 179 

material, mencionou que é muito importante e necessária a aprovação deste Pleno e 180 

da Resolução deste Conselho se possível ainda no dia de hoje, no máximo no próximo 181 

dia, para que o recurso possa ser colocado no contrato dos hospitais mencionados. 182 

Ressaltou novamente que a proposta é instituir um auxílio temporário para os 183 

Hospitais Filantrópicos, iniciando em janeiro até dezembro de dois mil e vinte e três. 184 

Após os esclarecimentos, perguntou se alguém ficou com dúvidas sobre o 185 

apresentado. Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou e disse que a 186 

contrapartida a Sra. Flávia relatou, porém por outro lado não foi mencionado o Hospital 187 

do Trabalhador. Relatou que considera que neste momento é uma instituição que 188 

merece também a disponibilização do recurso. Conselheira Flávia Celene Quadros – 189 

SMS: em resposta, esclareceu ao Sr. Adilson, que neste momento os recursos são 190 

para Hospitais Filantrópicos. Conselheiro Adilson Tremura: mencionou que neste 191 

ano o Conselho está fechando a emissão das Resoluções, que deixará esta que está 192 

sendo solicitada para o próximo ano. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: 193 

solicitou a palavra e disse que considera o questionamento do Sr. Adilson muito 194 

pertinente. Esclareceu que os recursos estão contemplando neste momento os 195 

Hospitais Filantrópicos, porque são estas instituições as que possuem as maiores 196 

dificuldades para equilibrar custos e recursos disponíveis. Explicou que os hospitais 197 

estaduais bem como os federais tem o apoio dos governos e que fica difícil o fundo 198 

municipal ajudar a custear estas instituições. Elogiou o Complexo Hospital do 199 

Trabalhador, e ressaltou que o mesmo recebe toda cobertura do Governo Estadual, 200 

assim como o Hospital de Clínicas do Governo Federal, não havendo sentido colocar 201 

dinheiro do fundo municipal nestes estabelecimentos. Mencionou que no mês de 202 

dezembro, assinou dois contratos de empréstimos consignados realizados por 203 

hospitais filantrópicos para pagamento do décimo terceiro salário de suas equipes de 204 
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trabalhadores. Conselheira Flávia Celene Quadros – SMS: ressaltou que os 205 

hospitais filantrópicos hoje representam oitenta por cento dos leitos. Gestora do 206 

Hospice Erasto Gaertner: solicitou a palavra e perguntou até qual data as instituições 207 

poderão se inscrever e onde. Conselheira Flávia Celene Quadros – SMS: explicou 208 

que primeiramente é necessário a aprovação na data de hoje. Havendo aprovação, 209 

após será publicada a Resolução que será encaminhada aos hospitais, para que os 210 

mesmos possam vir até a SMS no momento de aditivar os contratos. Conselheiro 211 

José de Souza Filho – Distrito Bairro Novo – Segmento Usuário: solicitou a 212 

palavra e perguntou se o valor contratado será por leito ou será um valor fixo por ano. 213 

Conselheira Flávia Celene Quadros – SMS: em resposta, informou que o valor é 214 

fixo conforme a qualificação apresentada. Conselheira Maria Lucia Gomes (Malu) – 215 

ASSEMPA - Associação de Entidades de Mulheres do Paraná – Segmento 216 

Usuário: solicitou a palavra para parabenizar a Secretária de Saúde do Município de 217 

Curitiba, Sra. Beatriz Battistella Nadas e a Gestão Municipal pela atitude. Enfatizou 218 

que faz parte da Comissão de Contratualização dos Hospitais e acompanha as 219 

dificuldades dos hospitais filantrópicos, principalmente nesta época do ano. 220 

Parabenizou o Prefeito e a SMS e que acredita que este Pleno aprovará. Elogiou o 221 

setor de auditoria da SMS. Relatou que esteve em um evento no Hospital do 222 

Trabalhador, no Banco de Leite Materno da Instituição, representando o Conselho 223 

Estadual de Saúde. Na ocasião relatou que lhe causou estranheza a ausência de 224 

representantes da SMS e deste Conselho. Perguntou se estes foram convidados. 225 

Conselheira Beatriz Battistella Nadas: em resposta ao questionamento da 226 

Conselheira, esclareceu que recebeu o convite na última segunda – feira às 9h da 227 

manhã para um evento que ocorreria as 10h, devido a isto e seus compromissos 228 

agendados não foi possível sua participação. Ressaltou que no horário em que 229 

recebeu o convite estava na reunião do Conselho Curador, que lhe foi informado que 230 

o cerimonial estava aos cuidados de um patrocinador. Complementou a resposta 231 

dizendo que agradeceu o convite, porém não houve como participar. Conselheiro 232 

Adilson Tremura: relatou que o Conselho Municipal de Saúde de Curitiba não 233 

recebeu convite para o evento.  Conselheira Beatriz Battistella Nadas: solicitou a 234 

palavra para apresentar aos Conselheiros e Conselheiras, ainda em torno das 235 

argumentações com relação aos recursos. Disse que quando fala que a Prefeitura 236 

Municipal de Curitiba está lançando mão de recursos do tesouro municipal para fazer 237 

esta Resolução/ auxílio temporário, ela está lançando mão dos recursos que o 238 
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município capta nos seus impostos. Relembrou que na semana passada, a discussão 239 

na Câmara se deu em torno do IPTU – Imposto Predial Territorial Urbano, maior 240 

imposto fonte de recursos que o município tem e que considera o menor imposto pago 241 

pelos cidadãos se comparado a outros como ICMS, Imposto de Renda, IPI entre 242 

outros. Destes impostos, IPTU e ISS, mencionou que a Prefeitura irá reservar valores 243 

para que a ação da Resolução em questão possa acontecer. Ressaltou a importância 244 

da arrecadação destes impostos tendo em vista a reversão dos mesmos em 245 

benefícios aos cidadãos. Conselheira Maria Lucia Gomes (Malu): solicitou a palavra 246 

para ressaltar a importância da leitura do projeto para melhor entendimento e 247 

compreensão do mesmo. Conselheira Beatriz Battistella Nadas: complementou 248 

dizendo que na verdade o projeto não é para aumento do IPTU e sim adequação da 249 

planta genérica dos valores dos imóveis com uma organização para que os imóveis 250 

de maior valor venal paguem um pouco mais de impostos. Conselheiro Woldir 251 

Wosiacki Filho: solicitou a palavra para dizer sobre sua preocupação com o cenário 252 

que estava se formando com relação a situação dos hospitais filantrópicos bem como 253 

a repercussão da situação aos trabalhadores e usuários. Manifestou seu apoio a 254 

aprovação da Resolução. Conselheiro Adilson Tremura: se manifestou dizendo que 255 

as questões orçamentárias são preocupações deste Conselho a muitos anos e que é 256 

o momento em que a sociedade deve se unir. Também ressaltou que na esfera 257 

municipal está sendo realizado um bom trabalho e que este Conselho sempre 258 

batalhou pela melhora do SUS Curitiba. Conselheira Ligia da Silva Schoenemann 259 

– Distrito Tatuquara: solicitou a palavra para relatar uma experiência pessoal, o 260 

atendimento de um familiar, inicialmente pela UPA Tatuquara e após pelo Hospital 261 

Instituto de Medicina. Parabenizou a iniciativa do auxílio temporário e o atendimento 262 

que foi prestado pela UPA e pelo hospital, deixando seu agradecimento pessoal. 263 

Conselheiro Adilson Tremura: agradeceu o relato da Sra. Ligia e perguntou se a 264 

mesma autoriza que conste no jornal do CMS. Após colocou em processo de votação 265 

a aprovação da Resolução que aprova o Auxílio Financeiro Temporário aos Hospitais 266 

Filantrópicos, Rede de Urgência e Emergência. Após votação, constatou aprovação 267 

por unanimidade. 1. Ordem do dia - Monitoramento da frequência dos 268 

conselheiros nas reuniões do Conselho Municipal de Saúde (CMS), conforme 269 

Art. 11, VIII do Regimento Interno (00:52:24 a 00:54:50) - Conselheiro Woldir 270 

Wosiacki Filho: informou que conforme Art. 11 § 8º do Regimento Interno, o 271 

percentual de presença na 385ª (tricentésima octogésima quinta) Reunião Ordinária 272 
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do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba foi de vinte e nove entidades presentes, 273 

com oitenta e um por cento de participação e na 4ª Extraordinária – trinta e uma 274 

entidades presentes, com oitenta e seis por cento de participação. Entidades 275 

comunicadas conforme Art. 18, parágrafo 6º - Composição seis (Comissão Transitória 276 

Matriz) com duas faltas consecutivas 385ª (tricentésima octogésima quinta) Reunião 277 

Ordinária e 4ª reunião Extraordinária, ambas em 9-11-2022.  Composição onze 278 

(Entidades UGT e CUT) com quatro faltas alternadas e duas faltas consecutivas: 377ª 279 

(tricentésima septuagésima sétima) Reunião Ordinária em 09-03-2022, 380ª 280 

(tricentésima octogésima) Reunião Ordinária em 09-06-2022, 383ª (tricentésima 281 

octogésima terceira) Reunião Ordinária em 14-09-2022, 385ª (tricentésima 282 

octogésima quinta) Reunião Ordinária em 09-11-2022 e 4ª Reunião Extraordinária em 283 

09-11-2022. Composição quinze (Entidade Asilo São Vicente de Paulo) com duas 284 

faltas consecutivas 385ª (tricentésima octogésima quinta) Reunião Ordinária 09-11-285 

2022 e 4ª Reunião Extraordinária 09-11-2022. Composição vinte e cinco, (Entidades 286 

Crefono e CRF-PR) com duas faltas consecutivas, sendo 385ª (tricentésima 287 

octogésima quinta) Reunião Ordinária 09-11-2022 e 4ª Reunião Extraordinária 09-11-288 

2022. Participação de convidados/palestrantes na 385ª (tricentésima octogésima 289 

quinta) Reunião Ordinária: trinta convidados, quatro palestrantes. Participação de 290 

convidados/palestrantes na 4ª Extraordinária: doze convidados, um palestrante.2. 291 

Aprovação da Ata: 385ª (tricentésima octogésima quinta) Reunião Ordinária 292 

(00:55:00 a 00:56:00) – Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: perguntou se a 293 

Secretaria Executiva do CMS recebeu alguma manifestação e/ou solicitação de 294 

correção referente a ata em questão. Também perguntou se alguém gostaria de fazer 295 

alguma contribuição ou reparo com relação ao documento. Não havendo 296 

manifestações colocou em processo de votação a aprovação da ata da reunião 297 

anterior deste Pleno. Aprovada por unanimidade. Conselheira Beatriz Battistella 298 

Nadas: solicitou a palavra para abordar um assunto, que relatou dizer respeito a uma 299 

situação que ocorreu na semana anterior, com uma pessoa que fez parte deste 300 

Conselho, sendo esta Conselheira de Saúde que no momento se encontra afastada. 301 

Complementou dizendo que considera o episódio lamentável e que gostaria que as 302 

pessoas aqui presentes não se ativessem as questões de avaliar ou julgar o quadro, 303 

porque isto já foi devidamente configurado como um delito na delegacia responsável 304 

para atender a questão. Ressaltou que por outro lado, tal ocorrido serviu para que se 305 

pudesse pensar no que diz respeito aquilo que é adequado ou que atenda aquilo que 306 
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se espera de um Conselheiro ou Conselheira representando os segmentos. Ressaltou 307 

que já ocorreram outros acontecimentos que não são dignos de serem relatados e 308 

não se tratou desta questão, aprender como se portar em todos os espaços. 309 

Acrescentou que existe um Regimento e um Regulamento que trata das questões do 310 

Conselho, porém não se tem nada que diz respeito ao que se espera dos Conselheiros 311 

(as). Mencionou que o Sr. Sezifredo lhe apresentou uma sugestão. Convidou o Sr. 312 

Sezifredo a expor sua sugestão a partir do episódio ocorrido na semana anterior, 313 

relatou que a pessoa acabou cometendo injúria racial, que hoje se trata de um crime 314 

tipificado. Conselheiro Sezifredo Paulo Alves Paz – Diretor da FEAS – Fundação 315 

Estatal de Atenção em Saúde de Curitiba – Segmento Gestor/Prestador: 316 

cumprimentou a todos e todas, relatou que diante do ocorrido, se recordou de fatos 317 

que eventualmente já aconteceram na Fundação e como isto pode ser tratado de uma 318 

forma preventiva para que se possa ter uma conduta íntegra e ética de todos os 319 

pertencentes a uma organização. Ressaltou que a Fundação é grande, quando 320 

assumiu a Diretoria em 2019 (dois mil e dezenove) percebeu que havia a necessidade 321 

de se estabelecer uma espécie de conjunto de regras em que todos os integrantes da 322 

organização, desde o Conselho Curador até o funcionário de atuação mais básica, se 323 

tratando de um código de ética e integridade, estabelecendo condutas que são aceitas 324 

e as que não serão aceitas pela instituição. Ressaltou que existe um item neste código 325 

que trata especificamente do respeito, como as pessoas devem se conduzir frente as 326 

diversidades existentes na sociedade. Sugeriu que este Conselho desenvolva algo 327 

neste sentido. Após agradeceu a atenção de todos e todas. Conselheiro Adilson 328 

Tremura: relatou que este Conselho já teve no passado discussões a respeito deste 329 

item e que considera pertinente retomar o assunto, encaminhando à Comissão 330 

pertinente. Comentou que considera que este Conselho já avançou muito, mas que é 331 

preciso avançar mais nos assuntos relativos à ética. Relatou que a pessoa envolvida 332 

no episódio lhe procurou na manhã de hoje e que disse a ela que considera que o 333 

ocorrido se trata de uma questão de polícia e não de Conselho. Relatou que 334 

esclareceu para pessoa que este Conselho está disposto a ouvi -lá caso ela quisesse. 335 

Informou que a pessoa não está presente nesta reunião, nem enviou representante. 336 

Perguntou se alguém gostaria de se manifestar com relação ao caso, não havendo, 337 

prosseguiu com a pauta. Inclusão de pauta – Projeto Encantar (01:03:40 a 338 

01:07:10) - Oksana Wolochtuk - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba 339 

– Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, mencionou estar trazendo para 340 
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conhecimento e aprovação deste Pleno, o documento nº 870.2022 Resolução SESA 341 

– Secretaria de Saúde do Estado do Paraná, através da qual será recebido incentivo 342 

para custeio de material para reabilitação multiprofissional. Para realizar a 343 

apresentação do material, anunciou a Sr. Mariana de Freitas, Fisioterapeuta da SMS, 344 

que agora está atuando junto a equipe do Departamento de Atenção à Saúde, 345 

coordenando a rede da pessoa com deficiência e o programa de oxigenoterapia. 346 

Mariana de Freitas - Departamento de Atenção à Saúde - SMS – Secretaria 347 

Municipal de Saúde de Curitiba: cumprimentou a todos e todas, explicou que a 348 

apresentação trata da habilitação dos municípios a pleitearem incentivo para a Rede  349 

de Atenção da Linha de Cuidado à Saúde da Pessoa com Deficiência do Estado do 350 

Paraná, conforme Resolução da SESA. (Ver anexo II - Inclusão - Apresentação 351 

Resolução nº 870.2022 - CMS ref resolução SESA (2)). Após a apresentação, 352 

ressaltou que trouxe o material para apreciação deste Pleno, o qual contém lista de 353 

itens que compõem a Resolução e traduzem a necessidade para atuação dos 354 

profissionais. Pediu aprovação para que o incentivo possa ser solicitado. Agradeceu 355 

a atenção de todos e todas. Conselheiro Adilson Tremura: após a apresentação se 356 

manifestou dizendo que considera primordial que sejam dispostos recursos para 357 

aquisição de equipamentos, mas que também considera que está no momento de 358 

sacramentar RH (recursos humanos) para atuação na rede. Salientou que a 359 

Conferência Municipal de Saúde está próxima, sendo o momento de solicitar o 360 

ingresso representantes de RH. Após, perguntou se alguém gostaria de se manifestar. 361 

Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: parabenizou pelo investimento. Conselheiro 362 

Adilson Tremura: colocou em processo de votação a aprovação do projeto como foi 363 

apresentado, com o adendo no sentido de que seja implementado também a 364 

possibilidade de ingresso de recursos humanos. Não havendo manifestações 365 

contrárias, aprovado por unanimidade. 4. Repasse do Conselho Curador 366 

(Fundação Estatal de Atenção em Saúde de Curitiba – FEAS) – (01:10:47 a 367 

01:21:11) – Conselheiro José Maria Marques: cumprimentou a todos e todas, 368 

apresentou os informes relativos à reunião realizada em vinte e um de novembro de 369 

dois mil e vinte e dois. Informou que houve apresentação e aprovação por 370 

unanimidade da prestação de contas relativa ao terceiro quadrimestre de dois mil e 371 

vinte e dois, apresentação do relatório mensal do controle interno relativo ao mês de 372 

outubro de dois mil e vinte e dois. Continuou relatando que na mesma reunião foram 373 

detalhadas as informações relativas à quantidade de funcionários (as) por cargo: 374 
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médicos, enfermagem assistencial e administrativos, bem como as unidades de 375 

atuação. Também mencionou que foram detalhados o número de admitidos, 376 

demitidos, afastamentos por síndromes gripais, número de horas extras valores em 377 

cada unidade, todos aprovados por unanimidade. Em ações de serviços de saúde, 378 

relatou que foram apresentados os números referentes ao Hospital do Idoso, Unidade 379 

de Saúde Fazendinha, Centro Médico Comunitário Bairro Novo, número de 380 

atendimentos realizados pelo Saúde em Casa, Núcleo de Atenção Especializada na 381 

Atenção Primária à Saúde, Unidades Móveis, Complexo Regulador,  UPAS - Unidades 382 

de Pronto Atendimento, tudo acompanhado de quadro demonstrativo do tempo médio 383 

de espera em cada unidade conforme classificação de risco, bem como apresentado 384 

os números relativos aos CAPS - Centros de Atenção Psicossocial, Unidade de 385 

Estabilização Psiquiátrica Casa Irmã Dulce e atividades do Centro de Ensino e 386 

Pesquisa. Relatou que foi apresentada a proposta orçamentária da FEAS para o 387 

exercício de dois mil e vinte e três, aprovada por unanimidade. Informou que houve a 388 

explanação sobre o plano de cargos e salários da FEAS, sobre este foi acordado 389 

devido à complexidade do material ocorrer a abordagem na reunião subsequente. 390 

Após, apresentou os informes e aprovações relativos à reunião realizada em doze de 391 

dezembro de dois mil e vinte e dois: aprovação das atas das reuniões anteriores, 392 

quatorze de outubro de dois mil e vinte e dois e vinte e um de novembro do mesmo 393 

ano. Apresentação do fluxo de caixa e relatório mensal do controle interno relativos a 394 

novembro de dois mil e vinte e dois, autorização para realização de PSS – Processo 395 

Seletivo Simplificado para três médicos psiquiatras, dois médicos da saúde da família 396 

e comunidade, dois médicos anestesiologistas, um médico cirurgião vascular, dois 397 

cirurgiões dentistas, um médico ecocardiografista, um médico gastropediátra, um 398 

fisioterapeuta. Destacou o mutirão de espirometria, ação que proporcionou a 399 

realização de cento e oitenta e um exames. Destacou que o Saúde em Casa foi eleito 400 

finalista no Plano de Boas Práticas do Ministério da Saúde e que também foi feita 401 

aquisição de um aparelho eletroencefalógrafo que permitirá a implantação do serviço 402 

de eletroencefalografia na FEAS e SMS, que funcionará no Hospital do Idoso – Zilda 403 

Arns, com capacidade para realização de doze exames por dia. Informou que nesta 404 

reunião foi discutido sobre a implantação do plano de cargos, salários e carreiras da 405 

FEAS, sendo aprovados: estrutura de cargos efetivos, funções gratificadas e cargos 406 

em comissão, para o envio ao Ministério Público do Trabalho e ao TCE – Tribunal de 407 

Contas do Estado do Paraná até o dia nove de janeiro de dois mil e vinte e três. 408 
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Relatou ainda que a proposta de progressão por antiguidade e merecimento será 409 

elaborada e aprovada no prazo de cento e oitenta dias, tendo em vista o potencial 410 

impacto orçamentário e financeiro a médio e longo prazos. 5. Indicação Sr. Evilásio 411 

Francisco Pinheiro, como representante da UGT - PR (União Geral dos 412 

Trabalhadores) para participar Comitê de Ética em Pesquisas do Hospital de 413 

Neurologia de Curitiba e do Instituto de otorrinolaringologia do Paraná (01:21:32 414 

a 01:22:03) - Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: perguntou se alguém gostaria de 415 

manifestar com relação a indicação. Não havendo manifestações contrárias, 416 

considerou a indicação aprovada. 6. Indicação Sr. Marcelo Micosz Gonçalves para 417 

participar Comitê de Ética em Pesquisas da Secretaria Municipal de Saúde de 418 

Curitiba – CEP/SMS (01:22:06 a 01:22:33) - Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: 419 

perguntou se alguém gostaria de manifestar com relação a indicação. Não havendo 420 

manifestações contrárias, considerou a indicação aprovada. 7. Apresentação 421 

Ratificação Técnica Hospital Erasto Gaertner, convênios nº 900729/2020, 422 

904757/2020, 904759/2020, 904765/2020, 904767/2020, 904769/2020, 904771/2020, 423 

904776/2020, 888788/2019, 886267/2019, 883757/2019, 888784/2019, 880739/2018, 424 

879573/2018, 848647/2018, 877651/2018 e Ratificação Técnica Associação de 425 

Proteção à Infância Dr. Raul Carneiro – Hospital Pequeno Príncipe, convênio 426 

883677/2019, 898104/2020, 898106/2020, 898108/2020, 898111/2020, 898113/2020  427 

(01:22:55 a 01:32:00) - Oksana Wolochtuk - SMS – Secretaria Municipal de Saúde 428 

de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas novamente, relatou 429 

que as referidas Ratificações Técnicas, dizem respeito ao recebimento de recursos 430 

por parte dos hospitais Erasto Gaertner e  Hospital Pequeno Príncipe, para a aquisição 431 

de equipamentos.  Ressaltou que todos os itens adquiridos possuem notas fiscais, 432 

placas patrimoniais e foram auditados pelo setor competente da SMS. Ressaltou 433 

também que as ratificações técnicas apresentadas na data de hoje já passaram pela 434 

Comissão de Assistência à Saúde. (Ver Anexo III - Ratificações Hosp. Erasto 435 

Gaertner). (Ver Anexo IV - Ratificações Hosp. Pequeno Príncipe. Conselheiro Woldir 436 

Wosiacki Filho: perguntou se alguém gostaria de fazer algum questionamento e/ou 437 

pedido de esclarecimento. Não havendo, colocou em processo de votação as 438 

declarações das ratificações técnicas apresentadas. Aprovadas por unanimidade. 8. 439 

Apresentação do Calendário 2023 das Comissões Temáticas, Reuniões 440 

Plenárias e Mesa Diretora (01:33:03 a 01:34:30) - Conselheiro Woldir Wosiacki 441 

Filho: apresentou os calendários, perguntou se o Presidente deste Conselho ou a 442 
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Secretaria Executiva gostariam de fazer alguma consideração. Não havendo, colocou 443 

em processo de votação, aprovados por unanimidade. (Ver Anexo V - Calendário 444 

reuniões Pleno 2023).  (Ver Anexo VI - Calendário Mesa Diretora 2023). Conselheiro 445 

Adilson Tremura: solicitou a apresentação do terceiro item da pauta. Conselheiro 446 

Woldir Wosiacki Filho: agradeceu a presença do Vereador Oscalino do Povo neste 447 

Pleno. 3. Mensagem final de ano - (01:35:34 a 01:37:08) - Jéssica Faria – Aluna 448 

do Curso de Graduação de Jornalismo – Estagiária - Assessoria de Imprensa 449 

Conselho Municipal de Saúde: cumprimentou a todos e todas, realizou a leitura de 450 

uma mensagem de final de ano em agradecimento: “Com a chegada do Natal, que 451 

possamos ser gratos por todos aqueles que estiverem presentes em nossas vidas e 452 

que possamos espalhar sorrisos, oferecer abraços e fazer com que a luz desta época 453 

brilhe ainda mais forte de forma esperança e solidariedade no coração de cada um 454 

aqui presente. Após dois anos sem uma Reunião do Pleno no final de ano, hoje 455 

podemos estar aqui reunidos, lado a lado, em união pela mesma causa: A saúde da 456 

população de Curitiba. Temos o comprometimento com o SUS, e de cada vez mais 457 

buscar melhorias e ampliações. O nosso agradecimento especial aos conselheiros de 458 

saúde e de seu trabalho em prol da saúde e bem estar do coletivo. Também 459 

agradecemos a todos aqueles que de alguma estiveram presentes no Conselho de 460 

Saúde ao longo deste ano, esperamos que de alguma forma tenhamos acendido a 461 

fagulha da solidariedade e do dever social com a saúde. E que para 2023, possamos 462 

levar os aprendizados e os bons sentimentos resgatados. Feliz natal e um ano novo 463 

com muita força, fé e esperança para seguirmos na construção e consolidação do 464 

SUS de Curitiba”. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: parabenizou a todos e todas 465 

e agradeceu a participação e dedicação. Conselheiro José de Souza Filho: solicitou 466 

a palavra e disse que foi cobrado em seu distrito com relação a disponibilização dos 467 

carros adquiridos com recursos recebidos do Estado. Perguntou se os veículos já 468 

estão sendo utilizados pela Atenção Primária. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: 469 

mencionou que na sequência será apresentado um item de pauta no qual o 470 

questionamento do Conselheiro poderá ser oportunamente respondido. 9. 471 

Apresentação PLOA 2023 - (01:39:23 a 01:51:33) - Marcio Camargo - Núcleo de 472 

Assessoramento Financeiro da Saúde – SMS – Secretaria Municipal de Saúde 473 

de Curitiba: cumprimentou a todos e todas, solicitou a projeção do material, 474 

ressaltando que o mesmo já foi encaminhado à Câmara dos Vereadores. Relatou 475 

sobre as principais Leis Orçamentárias, explicou o que é a LOA – Lei Orçamentária 476 
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Anual, como é composto o orçamento, participação pública, indicadores econômicos, 477 

recursos, detalhamento da despesa, destaques, investimentos, Proposta LOA dois mil 478 

e vinte e três. (Ver Anexo VII - PLOA 2023 – CMS). Após apresentação se colocou à 479 

disposição para responder aos questionamentos. Conselheiro Adilson Tremura: se 480 

manifestou dizendo que gostaria de salientar, que os recursos investidos pelo 481 

Governo Municipal nesta PLOA, nas destinações específicas, atingiu o maior valor 482 

percentual dos últimos anos. Disse que acredita que é necessário reconhecer que o 483 

município está arrecadando e investindo. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: 484 

perguntou se alguém gostaria de se manifestar. Parabenizou a Prefeitura pelos 485 

investimentos naquilo que os cidadãos precisam, sendo um item essencial à saúde.  486 

Marcio Camargo: ressaltou que dentro da apresentação, consta um gráfico que 487 

representa a participação do município e a distribuição dos recursos. Conselheira 488 

Maria Lucia Gomes (Malu): solicitou a palavra e disse que gostaria de deixar 489 

registrada a participação da população nas audiências públicas da LOA E LDO. 490 

Ressaltou que as propostas da saúde são aprovadas em conferência.  Conselheiro 491 

Carlito Wagner Moreira – Distrito Sanitário Portão – Segmento Usuário: solicitou 492 

a palavra para parabenizar a Prefeitura de Curitiba por disponibilizar um percentual 493 

além do teto, ressaltou que a população do Distrito Portão participou ativamente da 494 

LOA e LDO e é necessário organizar melhor e incentivar a participação comunitária. 495 

Conselheiro Antônio Brasil dos Santos – Distrito Sanitário Boqueirão – 496 

Segmento Usuário: cumprimentou a todos e todas, parabenizou a Prefeitura de 497 

Curitiba e a Sra. Secretária de Saúde pelo percentual destinado ao Controle Social. 498 

Ressaltou que o Governo Federal precisa participar muito mais com relação à questão 499 

financeira, no financiamento do Controle Social SUS. Parabenizou a Sra. Secretária 500 

de Saúde pelo reconhecimento dela aos Conselheiros e Conselheiras. Parabenizou 501 

este Conselho pela aprovação da Resolução que destinará recursos aos hospitais 502 

filantrópicos. Agradeceu a todos e todas presentes e desejou um Feliz Natal.  503 

Conselheiro Juliano Schmidt Gevaerd - Superintendente Executivo SMS – 504 

Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a 505 

todos e todas, em resposta ao questionamento do Conselheiro José de Souza Filho, 506 

esclareceu que em relação aos carros que foram doados pela SESA, a SMS está 507 

enfrentando uma situação que diz respeito a SESA não ter transferido os carros para 508 

o município de Curitiba. Informou que os veículos estão em nome do Governo do 509 

Estado, da Secretaria Estadual de Saúde. Informou que assim segue, porque o 510 
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entendimento do setor jurídico da SESA, é que este ano inteiro é um ano eleitoral, que 511 

veda qualquer tipo de doação para municípios. Informou também que estão sendo 512 

feitos os seguros para os carros, que este processo depende da transferência dos 513 

veículos para o município. Relatou que a SMS está em constante contato com a SESA 514 

e que entende que a partir de primeiro de janeiro de dois mil e vinte e três seja possível 515 

realizar a transferência para Curitiba para a realização do seguro. Mencionou que já 516 

foi tomada uma medida/ Decreto de Secretaria de Administração que é autorizar 517 

legalizar a possibilidade de os servidores dirigirem os carros para que os mesmos 518 

tenham uma possibilidade maior de utilização. Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: 519 

prosseguiu para o próximo item da pauta, solicitou se há possibilidade da próxima 520 

apresentação ser otimizada devido ao adiantado da hora. 10. Apresentação resumo 521 

“Fala Curitiba” com as prioridades da população na área da saúde (02:07:27 a 522 

02:08:00) Conselheira Neucimary Amaral – Assa. Superintendência Executiva - 523 

SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: mencionou 524 

que na apresentação do Sr. Marcio Camargo, onde foram relatadas as demandas da 525 

regional, foi esclarecido sobre o Fala Curitiba. Relatou que diante disto, entende que 526 

não há necessidade de apresentar o item novamente. Perguntou se alguém gostaria 527 

de manifestar alguma dúvida. Não houveram manifestações. Conselheiro Woldir 528 

Wosiacki Filho: considerou o décimo item de pauta contemplado. 11. Apresentação 529 

dos Contratos e aditivos celebrados entre SMS e Hospitais Contratualizados 530 

(02:08:20 a 02:25:00) – Flávia Vernizi Adachi – Assessoria de Gestão de 531 

Contratos - SMS – Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: 532 

cumprimentou a todos e todas, apresentou os aditivos de contratos que foram 533 

celebrados, ressaltando que os mesmos foram apresentados à Comissão de 534 

Orçamento e Finanças em dezessete de novembro de dois mil e vinte e dois. (Ver 535 

Anexo VIII - Apresentação Contratos). Conselheiro Woldir Wosiacki Filho: 536 

agradeceu a Sra. Flávia e também a Comissão de Contratualização. Perguntou se 537 

alguém gostaria de se manifestar, não havendo colocou em processo de votação o 538 

item décimo primeiro item da pauta. Aprovado por unanimidade.  Prosseguiu para o 539 

próximo item.  12. Apresentação da situação referente a COVID – 19 em Curitiba 540 

frente as questões epidemiológicas, assistenciais e financeiras e Doença de 541 

(02:26:00 a 02:32:00) - Alcides Augusto Souto de Oliveira - SMS – Secretaria 542 

Municipal de Saúde de Curitiba – Segmento Gestor: cumprimentou a todos e todas, 543 

com relação a situação da covid no município, mencionou que a nova onda da 544 
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subvariante ômicron está entrando numa fase de estabilidade, com uma tendência de 545 

redução do número de casos nas próximas semanas. Relatou que hoje existem em 546 

torno de mil e duzentos casos diários da doença, com um óbito por dia, taxa de 547 

positividade dos exames para covid em torno de trinta e oito por cento. Ressaltou que 548 

apesar dos números serem elevados, vem se observando redução gradativa do 549 

número de casos, que essa variante no mundo inteiro circulou em torno de quatro a 550 

seis semanas, sendo que em Curitiba esta circulação já está na quinta para sexta 551 

semana, estando dentro do padrão de regularidade da subvariante. Ressaltou a 552 

importância das medidas de prevenção e da realização das vacinas. Sobre a vacina 553 

bivalente, comentou que o Ministério da Saúde ainda não liberou a nota técnica, porém 554 

acredita-se que a vacina será disponibilizada priorizando os grupos de maior 555 

vulnerabilidade.  Após, agradeceu ao Conselho a oportunidade de estar trazendo 556 

informações e atualizações sobre a covid-19 ao longo deste ano, agradeceu a atenção 557 

de todos e todas, desejou um Feliz Natal.  Conselheiro Adilson Tremura: agradeceu 558 

a manifestação de carinho, apreço e consideração por ele recebida durante este ano, 559 

desejou um Feliz Natal e Próspero Ano Novo a todos e todas. Conselheira Beatriz 560 

Battistella Nadas: desejou a todos os Conselheiros e Conselheiras e suas 561 

comunidades e equipes um santo Natal e um ano novo muito abençoado, que todos 562 

tenham muitas energias para dois mil e vinte e três. Desejou um Feliz Natal e saúde 563 

a todos (as). Nada mais a colocar, dá-se por encerrada a 386ª Reunião Ordinária do 564 

Conselho Municipal de Saúde. Número de entidades conselheiras presentes na 386ª 565 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde: 30 (trinta) entidades, 566 

representando 83% (oitenta e três por cento) do total de participantes. Esta ata foi 567 

confeccionada por Danielle Cristina Saviski – Apoio Técnico da Secretaria Executiva 568 

do Conselho Municipal de Saúde de Curitiba.  Pontos de pauta – Anexos - 569 

Codificação falha – Falas fora do microfone – N.E.: Nota do Elaborador. 570 


